

Séance du 6 mars 2014

**DELIBERATION DU CONSEIL MUNICIPAL**

*Le conseil municipal, régulièrement convoqué le 28 février 2014, s'est réuni au lieu habituel de ses séances et a délibéré sur la question suivante dont le compte-rendu a été affiché à la porte principale de la mairie.*

-oOo-

**PRESENTS** : M. Grenet, Maire-Président ; M. Etchegaray, Mme Lauqué, M. Millet-Barbé, Mme Dumas, M. Labayle, Mme Bisauta, M. Gouffrant, Mme Durruty, M. Soroste, Mme Gibaud-Gentili, M. Jaussaud, Adjoints ; MM. Pommiez, Saussié, Causse, Lozano, Mmes Chevrel, Boé, Chabaud-Nadin, Darmendrail, Castel, M. Lacassagne, Mme Demont, M. Escapil-Inchauspé, Mme Touraton, M. Gastambide, Mmes Doucet-Joyé, Salducci, Pibouleau-Blain, M. Soudre, Mme Capdevielle, MM. Aguerre, Etcheto, Mme Thicoipé, MM. Bergé, Barrère, Conseillers Municipaux.

**A DONNE POUVOIR** : Mme Loupiau-Suares à Mme Thicoipé.

**EXCUSE** : M. Ugalde.

**ABSENT** : M. Arandia.

**SECRETAIRE** : Mme Salducci.

Mme Demont présente le rapport suivant :

Mes Chers Collègues,

**OBJET** : **CULTURE ET PATRIMOINE** - Exposition temporaire « Bayonne 1814 – L'ombre de l'Empereur » - Convention de partenariat avec le syndicat mixte du Musée Basque et de l'histoire de Bayonne et l'association Bayonne 1814.

L'année 2014 marque le 200<sup>e</sup> anniversaire d'un épisode important de l'histoire de Bayonne et de sa région : le siège de Bayonne. Au cœur des guerres napoléoniennes, la ville voit le passage de nombreuses troupes et joue le rôle de base arrière avant de subir finalement le blocus de 1814 au cours duquel prend place la fameuse sortie du 14 avril.

La Ville de Bayonne est partie prenante de ces commémorations en soutenant et accompagnant un programme de grande qualité conçu et proposé par l'association Bayonne 1814, association créée en août 2012 dont l'objet principal est « d'organiser la commémoration du bicentenaire du siège de Bayonne de 1814 » (extrait des statuts).

L'association a su s'entourer de partenaires actifs et impliqués afin de proposer un programme ouvert à tous, dévoilant une histoire militaire qui a fortement marqué un quartier de la ville, dont les traces et la mémoire sont encore visibles à travers monuments, lieux de sépulture et noms de rues.

Point central de ce programme, une exposition temporaire sera proposée au Musée Basque et de l'histoire de Bayonne du 11 avril au 29 juin 2014 : « Bayonne 1814 – L'ombre de l'Empereur ».

Le syndicat mixte du Musée Basque et de l'histoire de Bayonne et l'association Bayonne 1814 ont convenu d'un partenariat pour l'organisation de cette exposition auquel ils ont proposé d'associer la Ville de Bayonne.

Cette exposition, et le programme de conférences-débats que le musée accueillera ont pour but de (re)découvrir des dates et événements-clés, mais aussi le quotidien vécu par les témoins de cette époque. La sélection des œuvres et pièces présentées sera assurée par le conservateur du Musée Basque et de l'histoire de Bayonne en collaboration avec l'association Bayonne 1814 ; à ce titre, Bernadette Schmidt-Burn sera co-commissaire de l'exposition.

Une convention tripartite a été prévue pour préciser les modalités de participation de chacun des partenaires et les conditions financières de réalisation du projet.

Il est demandé au conseil municipal d'approuver les termes de la convention de partenariat ci-jointe, et d'autoriser Monsieur le Maire à la signer avec le syndicat mixte du Musée Basque et de l'histoire de Bayonne et l'association Bayonne 1814.

Adopté à l'unanimité.

Ont signé au registre les membres présents.